

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA

De interés de esta Honorable Cámara el juego de mesa "Malvinas Argentinas" desarrollado por la editorial El Equipo Azul de Paraná, Entre Ríos. Este proyecto fue presentado durante la diplomatura "Malvinas, Atlántico Sur y Antártida: Desarrollo y soberanía argentina", organizada por la Universidad de Buenos Aires con el respaldo de la Red Argentina de Profesionales para la Política Exterior. Destacado con una beca de cursada en el año 2023, este juego demuestra la necesidad de contar con herramientas lúdicas que estimulen a la sociedad, especialmente a estudiantes, a profundizar su conocimiento sobre las Malvinas y al mismo tiempo fortalecer su vínculo con la identidad y la soberanía nacional.

Blanca I. Osuna
Diputada Nacional

FUNDAMENTOS

Sr Presidente:

Es de mi beneplácito presentar la declaración de interés "Malvinas, el juego", una propuesta lúdica surgida en la editorial entrerriana El Equipo Azul. Los juegos de esta editorial abordan el universo natural, cultural e histórico de nuestro país, centrándose en el cuidado del ambiente y la perspectiva de género. El trabajo visual de artistas regionales y la fabricación por emprendedores locales completan estos juegos.

La Editorial El Equipo Azul, fundada en la ciudad de Paraná, Entre Ríos en marzo del año 2020 se originó con la idea de diseñar y fabricar juegos de mesa, presentándose su propuesta a MICA (Mercado de Industrias Culturales Argentinas) del 1 al 4 de junio del año 2023.

"Malvinas, el juego" tiene como objetivo enseñar a niños, jóvenes y adultos sobre la historia de las Islas Malvinas y la cuestión de la territorialidad en Argentina. Al jugar, los participantes comprenden los antecedentes históricos y los reclamos legítimos de soberanía sobre las islas, además de aprender sobre su flora y fauna únicas. Esto fomenta la conciencia ambiental y el respeto por la biodiversidad.

Este juego también desarrolla habilidades de pensamiento estratégico y resolución de problemas al simular la administración de las Islas Malvinas, promoviendo el pensamiento crítico y la toma de decisiones para el desarrollo cognitivo de los jugadores. Asimismo, contribuye a la sensibilización sobre los Derechos Humanos y el reclamo de soberanía nacional, fomentando la memoria colectiva y la reivindicación histórica.

Consideramos fundamental toda herramienta que profundice en el conocimiento sobre Malvinas y fomente la reivindicación de la soberanía nacional, especialmente si se trata de un material lúdico para niños, adolescentes y adultos.

El juego de mesa "Malvinas" de Editorial El Equipo Azul fue presentado en la Cancillería de Argentina, la Gobernación de Entre Ríos, el Museo de Malvinas de la Ciudad de Buenos Aires y en Ushuaia, siendo un honor para todos los entrerrianos estas iniciativas desde una editorial de Paraná.

Por lo anteriormente expuesto, solicitamos a nuestros pares que acompañen este proyecto de declaración.

Blanca I. Osuna
Diputada Nacional